



Nombre de alumnos:

LILIANA LÓPEZ LÓPEZ

Nombre del profesor:

MARIA CECILIA ZAMORANO RODRIGUEZ

Nombre del trabajo: Ensayo.

Materia:

LEGISLACION EN SALUD Y ENFERMERIA.

Grado: 8vo.

Grupo: "A"

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 20 de enero del 2020

LA PROFESION DE ENFERMERIA

Este ensayo se hace con la finalidad de aprender mas sobre la profesión de enfermería ya que esta es una profesión que consiste en el cuidado de los enfermos de gravedad y pacientes ambulatorios con el cometido final de asistir y complementar la labor de los médicos.

La labor de un enfermero es la prevención de enfermedades y lesiones, los enfermeros cumplen con tareas muy variadas como es orientar al paciente y a su familia al momento de ser ingresado a un establecimiento de salud, elaborar el plan de cuidados de enfermería para el paciente, así mismo suministran medicamentos, completan tareas administrativas, extraen muestras para realizar análisis, higienizan a los pacientes, monitorizan su estado y su evolución y brindan instrucciones para que continúen el tratamiento una vez que abandonen el hospital, a través de los años, enfermería a evolucionado y a cambiando conceptos a la enfermería se le ha denominado la más antigua de las artes y la más joven de las profesiones, el concepto del cuidado de enfermería fue claramente definido por Florence Nightingale, quien lo planteó en conceptos de ciencia y arte, el cuidado y la entrega, Nightingale quiso plasmar en sus inicios el servicio, educando en base a un modelo propio que no girara sobre los ejes de enfermedad y tratamiento, en sus notas de enfermería, Florence Nightingale señalaba que enfermería es cuidar y ayudar al paciente que sufre alguna enfermedad a vivir, lo mismo que la enfermería de la salud es mantener o lograr que la salud de cualquier niño o persona sana se mantenga y no sea susceptible de enfermedad, enfermería es una profesión con formación en instituciones hospitalarias, con conocimientos teóricos y actividades procedimentales, la enfermería ha tenido dificultades para afianzar los cambios curriculares de acuerdo a sus conceptualizaciones y estos quizás se deben a que el modelo médico y la estructura de las instituciones de salud son una réplica en sí misma.

La enfermería como profesión aplica conocimientos, práctica académica, cumple procedimientos basados en principios científicos, posee bases éticas, tiene autonomía y es social, el esfuerzo organizado y sistemático de los miembros de la profesión para que enfermería cumpla con los estatutos de profesión, es decir primero la formación profesional conforme a las características universales del sistema de educación en la carrera, lo que comprende requisitos de ingreso, permanencia y egreso semejantes, contenidos académicos homólogos, perfil académico profesional congruente y un sistema de control de certificaciones académicas como garantía de interés público, ya que es indispensable tener licencia

para ejercer nuestra actividad profesional como sucede en todas las sociedades modernas, la acreditación de programas académicos como control de calidad de la formación profesional, que debe ser autónomo y de alta exigencia y con estándares de reconocimiento internacional, de la misma importancia es el sistema de certificación de los profesionistas que asegure el dictamen de suficiencia para tener permiso de práctica profesional reconocida por los pares y el respaldo para mantener la licencia de práctica profesional actualizada y vigente, es en este sentido necesario la reglamentación, y capacidad de autorregulación, pero también consolidar el sistema de estímulos, asegurar los aranceles que merecen quienes se dedican a tan delicada actividad y tener un sistema de reconocimientos al mérito y trayectoria, todos estos factores son los que contribuyen a la profesionalización de la profesión, y a desarrollar el valor de su función en las instituciones, para asegurar que las nuevas generaciones busquen dedicarse a esta delicada tarea de servicio, por otra parte la profesionalización entendida como el compromiso de las enfermeras para alcanzar el nivel académico profesional con título y licencia de la dirección general de profesiones, preferentemente en el nivel académico, el nivel superior nivel de estudios que caracteriza a los profesionistas, principalmente en las profesiones reguladas por la ley, como es el caso de enfermería desde la aparición de la misma, la carrera de licenciatura en enfermería se inició en 1967, pero su desarrollo fue lento, de una transición prolongada, baja demanda y de un índice también bajo en la relación ingreso egreso y la titulación, las primeras generaciones se ubicaban en la docencia y en la investigación, de manera transitoria en los hospitales, pero finalmente frente a los pacientes predominaba la participación de enfermeras técnicas y auxiliares de enfermería, por lo anterior se consideró urgente la profesionalización de enfermeras destacadas, con amplia trayectoria, incluso especializadas, para desarrollar la imagen y el valor de la enfermería profesional, quienes deberían alcanzar la formación de nivel superior y ubicarse o mantenerse en el vértice de la pirámide de la profesión y en el cuidado institucionalizado de los pacientes, el conocimiento centrado en el cuidado, constituye una evaluación exhaustiva de todos los aspectos de la condición del cliente y su realidad, y en última instancia la participación del yo o la personalidad de la enfermera y el cliente en una transacción cuidado, Swanson dice que el compromiso como característica, emerge de la proposición de que todas las personas deben ser vistas como la razón de cuidado, que ameritan, el compromiso de conocerse a sí mismo y al otro como persona del cuidado, el compromiso de cuidado de la profesión, lleva implícito la preservación de la dignidad humana y acrecentar el bienestar para todos, la ética es la característica de la persona que cuida, es definida por Husted & Husted según como un sistema de normas que sirven para motivar, determinar y justificar las acciones que se realizan empro de objetivos vitales y de metas importantes, la intuición desde el punto filosófico es el poder de obtener los conocimientos que no se pueden adquirir ya sea por inferencia u observación, por la razón o la experiencia

la forma de conocimiento que ha sido homologada a la percepción, la visión, el conocimiento, la perspicacia y la penetración, se ha definido a un saber independiente de la experiencia o la razón, la capacidad de intuición y el saber intuitivo se consideran, en líneas generales, como cualidades inherentes de la mente, aceptación del otro es la capacidad de aceptar a la persona que cuida como un ser humano y que su presencia es fundamental para el cuidado de muchos, al cumplirse este precepto, la persona que cuida, da peso al hecho de que la otra es un ser humano digno de respeto y dignidad el enfermero cuida con respeto y dignidad, acepta que la persona que cuida también se desenvuelve en contexto espiritual que le permite el bienestar físico y emocional, esta aceptación se establece a través del cuidado, cuando esté es visto como la presencia intencional y auténtica del enfermero con otro que es reconocido como una persona que vive, es a través de la comprensión, apreciación y estar abierto a la vía estética que se logra conocer la plenitud de la situación vivida por enfermería,

Los campos de actuación y desarrollo profesional en el momento actual, el trabajo de enfermería en el área administrativa de esta institución tiene muchas funciones, entre ellas, analizar estadísticas nacionales para llegar en materia de salud a la población en general, además se gestan estrategias de prevención en temas como seguridad vial, seguridad humana y patrimonial, salud general y laboral, expresó la enfermera, la asistencia clínica administrativa es la función administrativa dentro de enfermería encontramos este proceso administrativo siguiendo las bases del proceso de enfermería, en relación a esto encontramos las fases de planeación, organización, selección del personal, dirección y control, docencia, el propósito de la investigación de la enfermería es mejorar el cuidado de la salud, esta investigación también refleja la perspectiva de la profesión en su aspecto más tradicional, existen dos enfoques principales para abordar los distintos aspectos de la investigación de enfermería, estos enfoques se originan a partir de diferentes doctrinas y utilizan distintos métodos para la recogida y análisis de datos, el campo de acción del profesional de enfermería, asistencia domiciliaria, los profesionales de enfermería tienen unos campos de acción los cuales son unos espacios en donde estos se desenvuelven teniendo en cuenta que dicho campo debe ser congruente con la formación académica recibida, entre los campos de acción encontramos, asistencial que es clínica o domiciliaria, administrativo, docencia, investigación la asistencia domiciliaria comprende los servicios y los productos proporcionados a los pacientes en su hogar que son necesarios para mantener, recuperar o fomentar su bienestar, el ser humano está constantemente en proceso de auto creación, y su último objetivo es el describir y entender el mundo que le rodea y, al mismo tiempo, hacerlo más sensible a los ideales de la persona, utilizando su característica

específica la racionalidad, el estudio histórico de la evolución de la naturaleza humana nos da la perspectiva necesaria para poner en contexto y enfocar los problemas asociados a la existencia del ser humano, es obvia la necesidad de conocer nuestra propia historia, nuestra evolución cultural, social, política y económica, la evolución de las acciones, costumbres y creencias del ser humano, y las teorías filosóficas que han moldeado las relaciones entre los seres humanos, el concepto de enfermedad se define como una limitación concreta del ser humano, pero que varía dependiendo de los valores personales, que están influenciados por las características del individuo y de su entorno, las personas, con sus antecedentes característicos, ven la enfermedad y la salud de diferentes maneras y, consecuentemente, existe una variabilidad de comportamientos en sus acciones hacia la salud, los factores del entorno, que influyen la manera como las personas perciben y centran sus acciones en relación con la salud, los podemos clasificar en tres grupos, el entorno físico, los patrones culturales y los patrones sociales, el entorno deseable proporciona una gran variedad de estímulos compatibles, que son necesarios para el desarrollo mental y físico, entre los patrones culturales encontramos la religión, la organización familiar, el lenguaje, el uso de medicamentos, el cuidado de los niños y de los ancianos, los hábitos alimentarios, dentro de estos patrones podemos identificar una amplia variedad de conceptos, que tienen significado saludable para unos, mientras que no es así para otros, los patrones sociales, como el nivel de educación, el estatus socioeconómico, el empleo y los patrones de relación entre las personas, influyen significativamente la accesibilidad al cuidado de la salud y la capacidad de tomar decisiones informadas, en algunos de los patrones culturales o sociales se han podido identificar factores de riesgo para enfermedades específicas, por ejemplo el estrés, la obesidad, la falta de ejercicio físico y el consumo de tabaco se han relacionado con las enfermedades cardiovasculares, el objetivo de la enfermería debe ser, esencialmente, para el beneficio del paciente, y su trabajo debe estar centrado en él, la función de la enfermera, como cuidadora, implica la participación activa en la promoción, mantenimiento y recuperación de la salud, mediante medidas preventivas para evitar la aparición de la enfermedad, su progresión o prevenir secuelas asegurando la continuidad del cuidado, esta cuidadora debe estar abierta a las percepciones y preocupaciones del paciente y su familia, ser moralmente responsable, estar dedicada como profesional y permanecer dispuesta para escuchar, dialogar y responder en situaciones holísticas complejas, además, debe estar basada en la evidencia empírica existente, el trabajo científico en la enfermería, la aplicación del método científico en la práctica asistencial enfermera, es el método conocido como proceso de atención enfermería este método permite a las enfermeras prestar cuidados de una forma racional, lógica y sistemática, el método científico está sustentado por dos pilares fundamentales, el primero de ellos es la reproducibilidad, es decir, la capacidad de repetir un determinado experimento

en cualquier lugar y por cualquier persona, este pilar se basa, esencialmente, en la comunicación y publicidad de los resultados obtenidos, el código deontológico de enfermería, son inherentes a la enfermería el respeto de los derechos humanos, incluidos los derechos culturales, el derecho a la vida y a la libre elección, a la dignidad y a ser tratado con respeto, la investigación en una función ineludible e inseparable del profesional de enfermería, está en los deberes del código deontológico de enfermería y debiera estar en el consciente de cada enfermera y enfermero, en los objetivos de la investigación permite generar conocimiento y construir la evidencia de enfermería para sustentar las acciones de enfermería con mayor certidumbre y basada en la demostración científica, el principal objetivo es, mejorar la calidad de la intervención de enfermería, la epidemiología y metodología de la Investigación al realizarlo se puede apoyar y asesorar en la construcción y revisión de proyectos de investigación, asesorar en la evaluación de la validez interna y externa de la evidencia publicada, a través de la lectura crítica de la literatura biomédica, realizar docencia en metodología de la investigación, de análisis crítico de la literatura biomédica, en talleres, cursos, diplomas o magíster, según corresponda, apoyo para la construcción y mantención de registros con fines de investigación, revisar metodológicamente proyectos de investigación, el profesional de enfermería tiene las competencias de conocimiento científico, técnicos y humanistas que le confiere el estudio sistemático, el estudio y acceso permanente a la evidencia científica les permite mantener sus conocimientos actualizados y la búsqueda de respuestas a preguntas que nacen de su quehacer clínico, la enfermera tiene competencias genéricas, las competencias genéricas son aquellas que son esenciales a la profesión y que sin ellas no es factible ejercer la enfermería, estas son el compromiso ético y la capacidad de trabajar en equipo la competencia específica y la formación universitaria del profesional de enfermería lo obliga a estudiar y comprender los fundamentos científicos y biológicamente plausibles de los cuidados que se le entregan al paciente, los procesos y procedimientos que implica la gestión y ejecución del cuidado deben estar basados en la evidencia científica disponible, la competencia en publicación es el proceso de la investigación que contiene varias etapas, que se inicia con la pregunta de investigación.

El método científico y aplicación a la situación de la enfermera, en la que existen valores declarados, propios de esa cultura y del grado de desarrollo socio económico alcanzado, pero sobre todo de la forma que tiene la sociedad para distribuir sus riquezas, en este sentido, este artículo tiene el objetivo de apoyar a la docencia de enfermería en la aplicación del método científico de la profesión, el proceso de atención de enfermería visto desde el prisma de la ética y la bioética, el sistema de valores profesionales en enfermería nos brindan estudio de la moral forma parte actualmente de una ciencia particular, la ética, la cual integra las

ciencias sociales, es decir las ciencias que se ocupan de estudiar las relaciones establecidas entre los hombres en el proceso de producción y reproducción de su vida material, relaciones que no se limitan, por supuesto, a las puramente económicas, sino que abarcan todas las relaciones sociales, materiales y espirituales como la producción, distribución y consumo de los bienes materiales, lucha contra las fuerzas de la naturaleza, vida familiar, vida social, espiritualidad y como parte de esta última, también las creencias, la valoración presupone no sólo el reflejo de la significación del objeto para el sujeto, sino además su concientización, la asimilación de la relación entre las necesidades propias y los objetos que las satisfacen, la enfermería, en tanto que profesión, tiene también sus propios valores que se desvían de los universalmente reconocidos; adecuados a la práctica concreta de su campo de actuación, la enfermería es una profesión que sustenta su actuar en un sistema de conocimientos reconocido como ciencia ya constituida, la ciencia del cuidado, ninguna otra profesión la respetará suficientemente si los propios profesionales de esta rama del saber no comienzan por respetarla ellos mismos, esto quiere decir que si las enfermeras no le aportan toda la científicidad a su actuar profesional, no podrán nunca exigir que se le respete como ciencia constituida, la conducta ética, tal y como expresara una gran teórica de la enfermería, no es el reflejo de la rectitud moral de cada persona en tiempos de crisis, es la expresión día a día del compromiso de cada uno con las demás personas y las formas en que los seres humanos se relacionan con otros en sus interacciones diarias, investigación científica es sistemática, empírica y crítica, la investigación científica puede ser más o menos controlada, más o menos flexible o abierta, más o menos estructurada, pero nunca caótica y sin método, el método científico se refiere, por tanto, al procedimiento ordenado y sistemático que se utiliza para conseguir los objetivos propuestos y, trata de contestar a las preguntas e interrogantes que se plantean en un proyecto de investigación, carácter empírico, tiene como primer y último referente la experiencia, la observación y el control, carácter replicable todos los pasos seguidos hasta llegar a él son susceptibles de ser repetidos de forma idéntica, el objetivo es el eje en torno al cual se desarrolla un diseño del estudio y es la base para decidir los criterios de selección de los pacientes y las variables epidemiológicas, independientes y dependientes, que van a ser medidas y evaluadas en la investigación, a partir de un objetivo general que se pretende estudiar, se realizan matizaciones y se establecen, generalmente, una serie de objetivos específicos más concretos.

Este ensayo se elaboro con la finalidad de haber aprendido y comprendido sobre la profesión de enfermería, desde la enseñanza hasta como laborar, ya que saber todo eso es de suma importancia, para que lo pongamos en práctica ciertas circunstancias.